

キャリア教育だより

キャリア教育だよりでは、「副籍」、「One Plus+ファイル」、「進路学習」、「進路先見学」、「進学に向けての取り組み」、「作業学習の取り組み」、「地域の施設情報」についてお知らせします。気になる情報等がありましたら、担任を通じて、支援部までお気軽にお問合せください。

1 副籍



副籍交流を行っているお子さんも、そうではないお子さんも、「みんなはどんな交流をしているんだろう？」と気になりますよね？今回は、直接交流の実例を紹介します。

- ・朝の会に参加して自己紹介をしました。事前に自己紹介カードを見てくれていて、交流校の友達が本人の好きなものの絵などを用意してくれていました。
- ・帰りの会に参加し、名前を呼んでももらったりハイタッチしたりしました。
- ・図画工作の授業に参加して粘土で作品を作りました。お互いの作品を鑑賞しました。
- ・音楽の授業に参加しました。楽器を鳴らしたり歌に合わせて踊ったりして、友達と一緒に表現活動をすることができました。
- ・運動会の練習を見学しました。同じ学年の友達に名前を呼ばれたり声をかけられたりして嬉しそうでした。

交流を希望されている皆さんの挨拶訪問が進み、小学部1年生も交流がスタートしています。9月や10月は運動会などの行事が多く、行事での交流も増えており、楽しい交流の様子が続々と学校にも届いています。保護者の皆様、活動記録票の御記入ありがとうございます。

R7年度の副籍交流希望について1月にアンケートを配布します。2月の面談時に今年度の感想や次年度に向けての御希望を詳しく伺いたいと考えております。地域指定校とも連携し、実りある交流になればと思います。今後とも、どうぞよろしく願いいたします。

2 One Plus+ファイル

使っていますか？

One Plus+ファイル

個別指導計画や学校生活支援シートをまとめておくファイルです。本校に転入・入学した際に一人一冊用意し、御家庭においていただいています。

個別面談で活用する御家庭が多いと思います。学校生活支援シートの「支援機関」について、個別面談の際にぜひ、話題にしてください。

- 療育先が変わっていないか？ 新しい支援先はないか？
など、確認しながら担任と更新してください。



3 小学部3年生 進路学習

主事室の仕事を知ろう

「主事室の仕事を体験し、身近な人たちの仕事に対する理解を深める」ことをねらい、学習を行いました。

用務主事から、掃除機やモップの使い方を学び、実際の道具を使った掃除体験を行いました。用務主事と一緒に掃除機やモップを持ち、掃除のコツを教わりながら掃除を丁寧に行うことができました。

体験の後には、児童から「普段のお仕事で大変なこと」や「落としにくい汚れは何ですか」などの質問を行い、仕事の大変さを知ることができました。

主事室



4 中学部 進路先見学

進路先見学では、「通所している利用者の方の様子を見学することにより、学校生活で身に付けておくことを知る」、「利用者の様子や施設内を見学して、学校生活との環境との違いを知る」ことをねらい、学習を行いました。

中学部2年生 進路先見学会

9月5日（木）に高砂福祉館へ見学に行きました。館内では、2つの班に分かれて、様々な活動をしている利用者の方々の様子を見学させていただきました。パンの製造やお茶漬け作り、割りばしの封入作業などの仕事をしている様子も間近で見せていただくことができました。楽しそうな表情で作業をしている利用者の姿を見て、生徒達は卒業後の仕事に対するイメージを膨らませることができたようでした。また、仕事を体験させていただき、充実した進路先見学となりました。

中学部3年生 進路先見学会

9月18日（水）に水元そよかぜ園に見学に行きました。職員の説明を聞きながら、施設の見学を行いました。施設には、学校では見たことのない大きなトランポリンがあったり、利用者の方々が作った季節の飾りやキーホルダー等の商品を見たりなど、様々な見学をさせていただきました。生徒は、初めての場所に興味津々で周りを見渡し、声を出して楽しそうに見学する様子が見られました。作業されている利用者の方の様子や、施設の様子を見学し、卒業後の生活を意識する良い機会となりました。



5 進学に向けての取り組み

小学6年生「中学部進学に向けての取り組み」

10月中旬から12月下旬に、小学部6年生を対象に中学部の体験授業を行います。体験授業では、中学部の生徒と一緒に学習に取り組みます。10月には、国語の授業に参加し、形容詞の学習や音読を行いました。また、美術の授業では、絵の具を使いオリジナルの青色を作る学習を行いました。中学部の先輩たちの授業に臨む真剣な眼差しや、取り組む姿から、自分の進路を考える機会となっています。今後も、様々な授業体験を予定しています。

12月17日の学年保護者会の中で、「中学部進学説明会」を行います。中学部への円滑な進学に向けての支援を進めてまいります。



中学部3年生「高等部進学に向けての取り組み」

10月下旬から11月上旬に、中学部3年生を対象に高等部の体験授業を行います。本校の高等部に行き、高等部生徒と共に国語、数学、美術の学習を体験します。10月の数学の授業では、初めての環境での学習に緊張した様子でしたが、教員の説明を聞き、高等部の先輩の手本となる姿を見て学習に参加することができました。

11月19日（火）10時から「願書配布説明会」が行われます。入学願書の配布と記入についての説明を行います。高等部進学に向けて進めて参りますので、御多用とは存じますが、御参加いただきますようお願いいたします。

6 作業学習の取り組み

中学部、高等部 B学習グループ 「作業学習」の取り組み

作業学習では、教職員からの委託された業務を行う「委託業務」（校内のポスターの掲示、お便りの配布など）を行っています。「キャリア教育便り」もB学習グループの生徒に配布を依頼しています。生徒は、委託業務の依頼書を確認した後にレターボックスに移動し、クラス表示の人数と配布する枚数を声や動作で表しながら正確な配布を行っています。



7 地域の施設情報



地域施設でのイベントを紹介します。

ウェルピアまつり

日時：11月17日（日）
11時00分～

施設：ウェルピアかつしか
（生活介護事業所）

住所：葛飾区堀切3-34-1

★区内福祉施設・福祉団体による自主生
産品販売の他、13:00～は講演会
『被災者は何もできない。わけじゃな
い』～避難所で私ができること～も
行なわれます。

